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会议概况

会议概况

时间

2019 年 5 月 10 日--2019 年 5 月 12 日

地点

陕西省西安市南阳大酒店

中国 西安

简介

2019 西安材料化学研讨会（2019 Xi'an Symposium of Materials Chemistry）

将于 2019 年 5 月 10 日至 12 日在西安交通大学南洋大酒店举办。主题为“能

源和功能材料在陕西省新能源领域面临的机遇和挑战”，会议旨在增强陕西省与

海内、外学者在能源和功能材料领域的学术交流，推动陕西省能源和功能材料产

业的快速发展，并借此学术盛会，纪念为我国能源动力学科发展做出巨大贡献的

西安交通大学陈学俊院士诞辰 100 周年。

论坛主题

主题 A 储能电池材料

主题 B 电催化材料

主题 C 光电功能材料

主题 D 其他功能材料

何恺凝

2019 年 5 月 18 日
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会议日程

会议日程
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会议日程
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会议日程
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会议日程
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大会报告典例

大会报告典例

基于高分子凝胶的仿生皮肤

武培怡 东华大学

武培怡教授汇

报的主要内容是高

分子凝胶的仿真皮

肤，他首先介绍了仿

真皮肤的自修复与

高灵敏设计。他提

出，因为人体皮肤本

质是一种“水凝胶”，

以“离子”为信息传

输载体，且水凝胶富

含自由水，因此，他采用“自修复--感知拓展--力学优化--光学可调--多功能聚

集”这一设计研究路径，得出聚离子凝胶的高分子凝胶仿真皮肤，以物理交联水

凝胶，受生物启发制备矿物水凝胶，即通过海藻酸钠和无定型碳酸钙物理交联聚

丙烯酸，实现离子皮肤的自修复和高灵敏效果。他预计该项研究可实现仿真皮肤

在软机器人感知神经和数字化医疗系统中得以运用和发展。
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大会报告典例

大会报告典例

“有序”转化，回归自然

---浅谈基于氢能的洁净低碳高效安全能源体系的构建

郭烈锦 西安交通大学

基于我国简单

粗放煤炭利用已导

致严重的高耗能、高

污染、高碳排放问

题，以及目前制约我

国经济、社会、生态

发展的能源短缺、环

境污染的问题，郭烈

锦教授提出必须变

革煤炭利用方式，大力发展可再生能源，大幅提高其占比，改善能源消费结构。

他在报告中指出，能源会越来越低碳化和清洁化，能源会越来越分散化，更重要

的是，会越来越智能化。他提出“水蒸煤”这一概念，将煤炭化学能转化为氢化

学能，使能量损失小，实现化学能相对的梯级利用，且大幅提高能源转化效率。
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心得体会

心得体会

首先，我要感谢西北大学化学与材料科学学院给了我作为代表参加 2019 西

安材料化学研讨会的机会。作为一名大三本科生，我很荣幸自己能在本科学习生

活中有这样一次走出校园，拓宽视野，增长知识的机会，而借此机遇，我也确确

实实体会到了许多于我而言意义非常的经历，使我受益匪浅。

在学术上，我感受到会议过程中各位作报告的学者对待研究工作认真严谨工

作态度 ，切身体会了大会上浓厚的学术氛围，并且认识到化学在能源材料研究

方面的丰富，和自己作为化学专业本科生的知识储备量的欠缺，所以，在即将踏

入研究生的这一阶段，参加这一个学术会议，使我在寻找自己将要攻读的研究方

向有了一个大致的规划，并且对自己未来将要走的道路充满信心。

在认真聆听各位学者的报告中，从他们对化学研究的专有名词的精确表达就

看得出他们对化学知识的熟练掌握；从他们一丝不苟的幻灯片制作与展示就看得

出他们对自己的研究胸有成竹，了如指掌，每一幅实验数据图表、每一个实验数

据他们都能够讲述的一清二楚；从他们侃侃而谈的言语中就看得出他们对报告展

示的精心准备，从引言到介绍自己的研究成果，再到最后的问答环节，他们能在

短短几十甚至十几分钟内就将自己的整个研究思路逻辑严谨、清晰的陈述出来，

同时引发大家的思考与疑问，而在答疑阶段，他们也能从容应答，并且在提问者

提出问题后准确的找到问题所指的幻灯片......这些学者风范是我目前所没有的，

也是我在将来学习生涯中致力去追求的。

另外，在报告中，我注意到，各位学者虽然目前都得出了丰硕的研究成果，
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心得体会

但他们所描述的实验过程却充满失败的艰难，都是在一次次优化实验步骤的过程

中一步步取得了现在的成果。所以，虽然我到目前为止的本科实验进展并不是很

顺利，但是没有哪个实验是一帆风顺的，重要的是在每次实验失败后总结经验，

做好优化实验的构思和下一步计划，保持清晰的思路，才能一步一步踏实的走下

去。

最后，参加了这次学术会议，让我体会到学术的深奥，感受到研究过程的漫

长与艰辛，但只要肯坚持，自己总能有所收获有所得。经历了这些每天都十分充

实的生活后，我觉得作为一名大学生，不能每天漫无目的的活着，不能得过且过，

总要有自己的追求，总要为自己的人生留下些可圈可点的印记，待到某日回头浏

览自己走过的路，也不会觉得遗憾。
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西北大学全体参会本科生合影留念

致谢

致谢

再次感谢西北大学、化材学院及老师们能给我这次参加会议的机会！

我非常荣幸能够作为代表之一，来参加此次 2019 西安材料化学研讨会。没

有您们的付出，就没有此次来到西安交通大学主办的会议感受浓厚学术氛围、接

触前沿能源材料方面知识的机会。作为本科生，我深知此次经历的宝贵，我们会

珍惜机遇，不懈努力，争取早日为西大，为化材学院争光添彩！

此致 敬礼


